
鹿
児
島
県
は
、
離
島
。へ
き
地
と
い
っ
た
地
域
や
特
定
の
診
療
科
に
お
い
て
医
師
が
不
足
し
た
状
態

と
な
っ
て
い
ま
す
。
医
師
不
足
を
解
消
す
る
た
め
、
県
で
は
、
県
外
在
住
医
師
の
県
内
医
療
機
関
へ
の

あ
っ
せ
ん
や
、
将
来
離
島
・へ
き
地
で
勤
務
す
る
医
学
生
へ
の
奨
学
金
貸
与
、
医
師
不
羅
が
特
に
深
刻

な
産
科
。小
児
科
・麻
酔
科
の
研
修
医
へ
の
奨
励
金
支
給
な
ど
さ
ま
ざ
ま
な
対
策
を
衛
っ
て
い
ま
す
。

一
人
前
の
医
師
に
な
る
た
め
に
は
、
医
師

国
家
試
験
合
格
お
よ
び
大
学
の
医
学
部
卒
業

の
後
、
臨
床
研
修
病
院
で
臨
床
研
修
医
と
し

て
２
年
以
上
勤
務
す
る
必
要
が
あ
り
ま
す
。

平
成
１６
年
に
臨
床
研
修
制
度
が
新
し
く
な

り
、
出
身
大
学
の
病
院
で
は
な
く
県
外
の
病

院
で
も
臨
床
研
修
を
行
え
る
よ
う
に
な
り
ま

し
た
。
す
る
と
都
市
国
で
の
研
修
を
求
め
、

研
修
先
に
県
外
の
病
院
を
選
択
す
る
研
修
医

が
増
え
た
こ
と
で
、
県
内
の
臨
床
研
修
医
の

数
が
減
少
し
ま
し
た
。

そ
こ
で
、
県
で
は
、
平
成
２‐
年
に
鹿
児
島

県
医
師
会
や
県
内
の
臨
床
研
修
病
院
と
協
力

し
て

「鹿
児
島
県
初
期
臨
床
研
修
連
絡
協
議

会
」

（以
下
、
協
議
会
）
を
設
立
し
、
県
内

病
院

へ
そ
の
ま
ま
就
職
し
て
く
れ
る
確
率
が

高
い
臨
床
研
修
医
を
確
保
す
る
た
め
の
さ
ま

ざ
ま
な
活
動
を
行
っ
て
い
ま
す
。

こ
こ
で
は
、
協
議
会
の
活
動
内
容
を
ご
紹

介
し
ま
す
―

県外の医学生に鹿児島の病院のことや研修内容を矢□つてもらい、興味を

持つてもらう糸日とするために行つています。先輩となる研修医や指導医が、

医学生の住む場所へ出かけ、鹿児島県の最新の臨床研修について話をした

り、医学生の疑間や不安を聞き、アドメヾイスを行つたりしています。
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私が学生のときに、出前セミナーに来てくださつた

研修医の先生からいろいろな話を聞くことができて

大変参考になりました。

出前セミナーに参力□することで、鹿児島での研修に

興味を持つ後輩が増えてくれたら嬉ししヽです。

鹿児島流
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毎年3月 に、県内外の医学生を対象に県内の

臨床研修病院を巡るバスツアーを行つています。

医学生に病院全体の雰囲気を肌で感じてもらう

ため、実際に病院で働く研修医や指導医たちに

仕事や生活などについての話を聞いたり、病院内

部の施設を見学したりするツアーです。

大阪や東京などの県外で行われる、医学生を

対象にした遺路説明会にブースを出展していま

す。ブースを訪れる医学生に対し、県内の臨床

研修病院などに関する説明を行つています。

|■ |■■■―

年 2回、春と夏に開催する説明会

です。県内の基幹型臨床研修病院が

ブースを出展し、医学生が研修医や

指導医、病院関係者などから直接話

を聞くことができます。
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